
 
 
 
 

 

PROCÈS-VERBAL  

 

Conseil d’établissement de l’école de l’Orée-des-Bois 
du mercredi 21 octobre 2020 à 18h30 

Début à 18h32 
 

Absences : Mélanie Hart, Johanne Lemay, Nancy Vallerand 
 

 
 
# 

 
Sujet 

suivis 

1 Parole au public Aucune personne du public n’était présent  

2 Vérification du quorum Il y a quorum 

3 
Lecture et adoption de l’ordre du 
jour 

Proposé par Marie-Josée Payette  

Adopté par Mélanie Labonté  

4 
Adoption du procès-verbal de la 
séance du   16 septembre  2020 

Adopté à l’unanimité 

5 États financiers 2019-2020 

Résumé de l’an dernier énuméré par Mme. Lafleur 
(année particulière avec la fermeture pendant 

plusieurs semaines et retour avec le 1/3 des élèves) 
Ils ont dû continuer de payer le salaire des 

éducatrices au service de garde malgré tout (donc 
dépenses sans revenus).  

Année 2019-2020 : Revenus 40108$ pour des 
dépenses de 36 992$, surplus de 3116$.  

Les mesures reportables ont été mentionnés 
également.  

6 Mesures 2020-2021 

1. Mesure 15024 - Aide aux parents 1797$ 
disponible pour permettre de libérer les 

enseignantes préscolaires/3e cycle et les 
trousses ens.  

Approuvé par Mélanie Labonté 

Secondé par Marie Andrée Aubut 

 

7 
Normes et modalités en 
évaluation 

Suite à l’annonce du ministre de l’éducation 
concernant la première communication reportée au 

moins de Novembre et 1er Bulletin en janvier/2e 
bulletin juin, les normes et modalités en évaluation 

seront modifiées mais toujours en attente pour avoir 
l’information en détail.   

8 Location des locaux  

L’école avait loué mais pour seulement une 
semaine puisque nous sommes tombés en zone 
rouge tout de suite après. Tout est arrêté pour le 
moment, à suivre si la zone redevient orange. La 
location se fait au gymnase et un concierge serait 



engagé pour nettoyer avant et après l’activité. 

9 Mot de la présidente 

Mme Lacasse mentionne de continuer le beau 
travail d’équipe école. Elle remercie les employés 
d’être en mesure de s’organiser très rapidement et 
tout à l’air sous contrôle. Bravo pour l’organisation! 

10 Mot de la direction 

Mme Lafleur mentionne avoir eu plusieurs défis 
avec le transport scolaire en début d’année 
(ratio/manque d’autobus/réajustement/demande 
d’accommodement). L’accueil approximative de 60 
parents se fait chaque matin, elle tient à être 
présente quotidiennement. La routine est bien 
installée, les enfants ont une grande capacité 
d’adaptation. Le port de masque est bien respecté.  

Le côté positif de tout ça est beaucoup concernant 
les récréations. Moins d’interventions, moins de 
conflits, chaque groupe a son sac/zone dans la cour 
d’école. 

Elle mentionne miser sur le positif avec les bons 
coups, la boite de tirage est bien remplie, avec un 
tirage prévu en novembre. 

Les enseignants sont en train de finaliser l’horaire à 
distance. Un sondage avait été envoyé 
précédemment concernant le soutien informatique 
en cas de fermeture d’école et 140 ordinateurs 
seraient possiblement acheminés pour assurer 
l’éducation à distance.  

11  Mot de la représentante de l’OPP  

Mme Lacroix mentionne être pas mal sur pause 
quant aux activités, avec la situation actuelle. Elle 

note que le système Subway est bien enclenché et 
que tout se passe bien à ce niveau-là.  

12 
Mot de la technicienne du service 
de garde 

Achat de ballons fait et équipements achetés pour 
jouer à l’extérieur (Budget approx de 300$). Mme 

Tanguay essaie d’équiper les enfants le plus 
possible pour qu’ils puissent s’amuser à l’extérieur. 

Elle s’ajuste pour les journées pédagogiques 
également. Les activités à l’extérieur (sorties) et les 
animations par une tierce personne sont annulées 
pour les prochains mois (jusqu’à Noël au moins). 

Elle mentionne que son équipe est très 
compréhensive et s’ajuste rapidement. 

13 Mot du personnel enseignant 

Mme Marie Josée : Le report des bulletins maisons 
lui permet d’avoir plus de temps pour voir le 
cheminement des élèves. Elle apprend à les 

connaitre et est très heureuse. 

Mme Luce : L’adaptation se passe bien, la routine 
est installée, elle prépare l’Halloween activement 
avec les enfants. Elle est impressionnée par la 

capacité d’adaptation des élèves.  

Mme Martine : Au 3e cycle, la période de 1h30 avec 
Jean Pierre (enseignant en éducation physique) 
dans les bois commence demain (avec jeux de 

proies/prédateurs). Elle espère qu’il ne pleuve pas 



mais ses bottes de pluies sont prêtes. L’organisme 
Ado Jeune vient pour discuter de prévention 

toxicomanie/préado. Ils ont débuté les ateliers en 
classe. Très apprécié par les élèves. Toutes les 
mesures sanitaires sont respectées. Rencontre 
virtuelle fait avec l’école secondaire L’Érablière 

(d’une durée de 1h30). Rencontres virtuelles avec 
les autres écoles secondaires à venir aussi. Tout se 

fait à distance. Les examens de préadmissions 
seront faits aussi mais avec les réponses en janvier 

2021 au lieu de décembre 2020. Le plus 
normalisant possible malgré tout et c’est rassurant 

pour elle.  

14 Mot du personnel de soutien 
Absence de Mélanie Hart :Très occupée par le 

lancement de son livre avec son père, Gaétan Hart 

 
Mot de Mme Trottier, 
orthopédagogue 

Les élèves du 3e cycle font de beaux efforts malgré 
la situation. Certains retards d’apprentissages reliés 

à la fermeture des écoles l’an dernier sont 
significatifs mais ils ne se découragent pas. Ils 

mettent leur réussite en premier. Elle est très fière 
d’eux. 

15 
Mot de la représentante du 
comité de parents 

Première rencontre était le 5 octobre dernier. 
Grosse période de vote pour nommer le 
président/Vice-président/etc. 

Mme Dufour mentionne avoir eu beaucoup d’appels 
de parents et elle désire rappeler que c’est vraiment 

important de poser ses questions à la direction 
d’école et non au CSS. 

Elle a parlé des situations en situation de cas de 
Covid. Très fière des profs qui se sont adaptés 
rapidement. Elle a beaucoup parlé de la pandémie 
durant la rencontre.  

16 Coup de coeur 

Coup de cœur de Mme Luce va vers la directrice 
Mme Lafleur, en cette semaine de la direction, pour 
sa belle écoute et son beau travail. Mme Lafleur se 
sent très choyée et heureuse. Elle est contente de 

terminer sa carrière en 2022 à l’école de L’Orée des 
Bois. 

Mme Lafleur tente d’être présente à l’accueil au 
stationnement le matin pour accueillir les élèves. 
Elle est très fière de voir les parents s’impliquer et 

réconforter les enfants avant de les laisser à l’école 
pour la journée. Elle se dit chanceuse d’avoir de si 

bonnes familles à notre école. « Continuez les 
parents à faire un excellent travail ». 

 

Coup de cœur pour le Trille Blanc (de la part de 
Sara Thibodeau) Les communications sont bien 

faites, bel aperçu de l’école et des 
activités/nouvelles. C’est vraiment génial.  

Mélanie Labonté tient à remercier l’équipe d’avoir 
souligné le décès de Mme Annick dans le Trille  



blanc.  

 

Mme la Présidente remercie la directrice et Mme 
Aurélie pour leur implication concernant les 

publications parlant de l’école dans le journal l’Écho 
de Cantley. Elle mentionne que l’école est toujours 

bien représentée.  

17 Points divers 

2. Contexte Covid : Auto Formation en cours 
par les enseignants pour donner des cours à 
distance (enseignement à distance) si jamais 
la situation exigeait une fermeture de 
classe/d’école.  

3. Leucan : Mme Lafleur mentionne avoir 
toujours amassé des dons, par le défi Têtes 
rasées et les dons lors de la journée 
d’Halloween. Un lien électronique pour faire 
des dons a été envoyé dans le Trille Blanc. 
Mme Lafleur recommande évidemment de 
continuer de faire des dons.  

4. Traiteur : Des cas de Covid-19 ont été 
détectés chez les employés du traiteur 
L’Indocile. C’est pour cette raison que le 
service avait été arrêté quelques semaines. 
Le service va recommencer possiblement la 
semaine prochaine. Le Subway va bien.  

5. La formation du conseil d’établissement 
obligatoire est disponible en autoformation, 
sous forme de webinaire. Disponible pour 
tout le monde mais obligatoire pour les 
nouveaux membres.  

18 Levée de l’assemblée 

Fin à 19h39  

Proposé par Luce Tremblay  

Adopté par Mélanie Labonté  

 

Elisabeth Towner, secrétaire 


